
港區委員：力挺青年工作 拚經濟
香港文匯報訊（記者 柴婧、康敬兩會報道）

全國政協主席王滬寧昨日在全國政協常委會工作
報告中提到，過去一年政協圍繞促進港澳青年更
好融入國家發展大局等開展調研，組織深化港澳
與內地交流合作專題視察，並完善聯繫港澳委員
工作機制。多位港區全國政協委員在接受香港文匯
報訪問時表示，國家一直關心關懷香港青年發展，
港區全國政協委員要全力支持特區政府做好青年工
作，完善便利香港青年在粵港澳大灣區內地城市發
展的政策措施。同時積極助力香港特區政府拚經
濟，改善民生，以及更主動參與國家建設。
全國政協委員佘德聰表示，國家一直關心關懷

香港青年發展，作為港區全國政協委員，未來要
協助特區政府加強香港與內地各領域的交流合
作，完善便利香港青年在粵港澳大灣區內地城市
發展的政策措施，同時幫助加強香港青少年愛國
主義教育，引導香港青年增強主人翁意識和國家
觀念，同時促進粵港澳三地青年之間的廣泛交
往，增強青年對國家的了解和認知，凝聚青年的
愛國愛港共識，從而推動香港青年更好融入國家
發展大局。

學習領會政協工作報告
全國政協委員顏寶鈴表示，工作報告對過去一

年全國政協的工作做了總結，並部署了新一年的
目標、任務，務實進取、高瞻遠矚，值得好好學
習領會。青年是國家的未來，她鼓勵香港青年多
到祖國內地交流學習，把握建設粵港澳大灣區、
香港「北部都會區」等發展機遇，積極融入國家
發展大局。
同時，她也關注對外友好交往，希望在海外舉辦
更多形式多樣的文化交流活動，講好中國故事，增
進溝通了解，推動文化交流、促進民心相通。
全國政協委員王庭聰表示，工作報告令他感到

十分鼓舞，國家正邁向更加光明的發展前景，推
進高質量發展，亦深感責任重大，特別是未來香

港如何更好地參與國家建設，發揮香港的獨特優
勢，需要大家更主動、積極作為。在更加便利兩
地交往上，他希望增加往來香港西九龍高鐵站與
內地各城市之間的班次和路線，讓香港同胞可以
更方便前往內地，也可以吸引更多不同的內地遊
客來香港。
全國政協委員胡劍江表示，香港如今處在由治
及興的關鍵時期，一定要對接國家高質量發展的
目標，在高質量、高增值的產業板塊找準契機，
將有相當大的發展空間，助力香港拚經濟，改善
民生。同時也要發揮「背靠祖國、聯通世界」的
獨特優勢，對外積極開展友好交往，增進世界各
國人士對中國式現代化、中國全過程人民民主以
及人民政協有全新的了解認知，全方位展現可
信、可愛、可敬的中國形象。

夏寶龍冀港集中精力搞好發展
看望港澳全國人大代表 囑續保持國際化市場化法治化

在全國兩會期間及時閱讀準確、深度的信息，不
只是一般市民的需求，也是在北京履職的港區全國
人大代表的需要。一眾人大代表昨日行程緊湊繁
忙，但身為香港文匯報忠實讀者的港區全國人大代
表林至頴昨日依然抽時間閱讀，希望從更多視
角了解「民聲」，更好地履職。
◆香港文匯報記者康敬、柴婧

代 表 閱 報
兩會建議兩會建議 吳傑莊：灣區宜建Web3融資平台

香港文匯報訊（記者 藍松山）全國政協委員吳
傑莊今年向全國政協提交了《關於在粵港澳大灣
區建設國際中小企業創新Web3融資平台》的提
案，希望加快推動中國專精特新中小企業出海，
開闢以綠色、科技、創新為核心的科技服務市
場，推動科技產業互聯互通，搶抓國際發展主導
權，支持中國在高水平對外開放方面承擔的重要
歷史使命。他建議，進一步加強粵港澳大灣區協
同合作，發揮粵港澳大灣區的獨特定位和產業功
能優勢，面向專精特新中小企業在海外創業創新
的需求，在香港建設國際創新融資平台、創新融
資模式，用足用好內地與國際兩個市場。
吳傑莊提到，當前香港正在大力支持發展第三
代互聯網（Web3），基於Web3建立國際創新融
資平台，既有利於充分發揮香港的傳統金融優
勢，更有利於基於香港獨特的全球數字科技中

心，將平台打造成「為專精特新中小企業提供創
新融資模式與國際應用場景」的標杆。

建議部委牽頭繪路線圖
為此，他建議由國家相關部委牽頭，研究制定
精準支持政策，繪製創新融資服務與城市應用場
景開放實踐路線圖，起草制定專精特新小巨人潛
力企業培育孵化行動，將粵港澳大灣區對中小企
業的培育、投資、創新、管理合作專案納入國家
重點工程。
吳傑莊建議，未來可制定差異化策略和創新投
融資方式。不同國家和地區營商環境千差萬別，
對於基礎設施、能源礦產、先進製造業、現代化
農業、高新技術、產業園區和金融合作等不同專
案，要「一事一策」創新投融資模式，通過股
權、貸款、債券、租賃等多種金融工具，通過設

立投資或合作基金進行股權投資，兼併收購、債
權等多種形式介入，實現海外投融資專案可持續
發展。
他又建議，應探索採用跨境可信數據交換技術
和工具，將國際創新融資平台與國家專精特新中
小企業服務平台對接，實現互聯互通，建立技術
洞察、數字改造、金融支持、場景開拓的一站式
服務體系，並逐步規範化標準化，將香港打造成
為新型「中小企業國際合作專區」。
吳傑莊強調，香港在交通基礎設施建設、航
運、物流等領域的投融資經驗十分豐富，建成後
的管理水平和商業化的運營模式與內地相比都更
為成熟化、國際化和市場化。解決目前「一帶一
路」投融資政府主導的困境，完全可以借鑒PPP
模式，基於「區塊鏈+」模式，通過香港合規數
字資產交易平台籌集重要領域專案所需資金。
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中央港澳辦、國務院港澳辦主任
夏寶龍昨日到北京飯店看望了出席
十四屆全國人大二次會議的香港、
澳門特別行政區全國人大代表。香
港代表團團長馬逢國其後見傳媒時
引述，夏寶龍主任對早前在香港考
察調研的結果感到滿意，認為香港
方方面面都取得很大進步，並希望
香港盡快完成基本法第二十三條立
法，讓香港集中精力搞好發展。針
對外部勢力的干預，夏主任表示大
家要鬥爭，不要讓他們得逞。多位
港區全國人大代表接受香港文匯報
訪問時表示，夏寶龍主任的看望和
講話讓他們感到備受鼓舞，他們會
在不同層面發揮作用，助力香港和
國家發展。
◆香港文匯報記者柴婧兩會報道

◆夏寶龍看望港區全國人大代表。 中央港澳辦網站圖片
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初春三月，迎來了
新冠疫情過後的2024
年全國兩會。北京天
氣仍然寒冷，徘徊於

10度以下，略低於常年同期。全國政協十
四屆二次會議昨日下午在北京隆重開幕，
率先為今年全國兩會揭開序幕。身為全國
政協常委，我也出席了會議。
全國政協是匯聚各界精英的政治協
商、民主監督和參政議政平台。我們要
落實習近平總書記關於「懂政協、會協
商、善議政，守紀律、講規矩、重品行」
的重要要求。
全國兩會，是國家每年的大事，無論是
全國政協委員還是全國人大代表，大家都
集中精力出席會議和各類小組討論，為國
家未來發展、為改善人民生活參政議政和
履行職責。
新時代講求效率，全國政協十四屆二次
會議會期也由去年的10天半縮減至6天，
便於政協委員列席人大會議。會風依然嚴
明，委員出入駐地要登記；委員每晚10
時之前須返回酒店；不送禮，不串門；會
客需到駐地會客室，不能上委員房間，而
且要登記等等。這一切的安排，都是為了
講紀律，正會風，希望委員們集中精力參
政議政。
2024 年是中華人民共和國成立 75 周
年，也是實現「十四五」規劃目標任務的
關鍵一年，香港特區政府也正推進基本法
第二十三條立法工作。大家拭目以待，看
看今年全國兩會會有哪些關鍵訊息。
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馬逢國昨晚會見媒體時引述夏寶龍表示，香港
剛剛完成了區議會選舉，有了地區治理的新

安排，這些是特區政府施政的有力支持，希望區
議會議員可以做到「上情下達、下情上報」，令
政府施政更暢順。
他又引述夏寶龍表示，基本法第二十三條立法
受到外部勢力干預，大家要和干預做鬥爭，不要
讓他們得逞，希望大家日後做好相關方面工作，
防止外國勢力破壞香港，希望大家上下齊心一起
抵禦可能出現的複雜環境。

盼代表力挺政府工作
香港代表團副團長陳勇引述，夏寶龍主任在香
港考察調研時感受到大家對香港未來發展信心更
強，強調港區全國人大代表角色很重要，希望大
家繼續發揮好作用，又讚揚香港特區行政長官李
家超和特區政府工作很努力，希望大家要全力支
持，要努力拚經濟、改善民生，要繼續防止、特
別警惕美西方邪惡政客對香港的破壞，要更好發
揮香港獨特地位的功能和作用。
有與會者向香港文匯報記者透露，夏寶龍強調發
展是為了改善人民生活水平，美西方的抹黑打壓目

的是阻礙香港發展，希望代表今後能在各層面說好
香港和中國故事，支持特區政府施政，特別要在經
濟發展方面透過不同渠道和不同層面出力。
香港代表團副團長吳秋北表示，夏寶龍主任很
關心香港發展，在新形勢下，香港各界更要團結
一致，無論在地區治理還是香港經濟發展、社會
安寧，「我們都責無旁貸。」
吳秋北強調，有了國家安全的保護，香港才能
集中精神聚焦經濟民生發展。
港區全國人大代表陳仲尼引述夏寶龍表示，中

央看重香港可以發揮的作用和功能，香港要發展
得好，一定要繼續保持國際化、市場化、法治
化。陳仲尼認為，這是「一國兩制」賦予香港最
獨特的優勢，香港「背靠祖國、聯通世界」，他
有信心香港可以繼續成為國家最國際化的城市。

與代表共進工作晚餐
全國人大常委會委員李慧琼表示，夏寶龍主任

的講話對港區全國人大代表未來履職有鼓舞作
用。夏寶龍主任晚上與代表共進工作餐時進一步
表達了他對香港的支持、關心和關懷。她相信在
中央支持下，香港社會團結一致，在新階段發展

經濟改善民生方面一定可以做得更好。
港區全國人大代表徐莉接受香港文匯報訪問時

表示，希望基本法第二十三條盡快立法，給大家
一個更安定的環境，得以一心一意謀發展，身為
人大代表更要主動應對錯綜複雜的國際形勢，
「我們要走出去，在不同平台講好香港故事」，
歡迎更多人來香港、來內地親眼看看中國的發
展，用實情駁斥別有用心者的抹黑。
港區全國人大代表李應生接受香港文匯報訪問

時表示，夏寶龍主任非常讚賞香港愛國愛港人士
對香港的貢獻，現在香港選舉制度已趨於完善，
正所謂民生無小事，區議會正充分發揮其應有的
作用。身為港區全國人大代表，更應毋忘初心，
為全民福祉、為國家富強，貢獻一己力量，堅定
支持「一國兩制」，為香港融入國家發展大局創
造更多機遇。
港區全國人大代表朱立威接受香港文匯報訪問

時表示，在新的地區治理制度下，區議會、關愛
隊及「三會」將會成為支持特區政府實現良政善
治的好幫手，未來他會繼續實實在在地為市民解
決地區民生問題，為政府政策做好解說，也把社
情民意匯報到特區政府處，幫助有效施政。

◆全國政協十四屆二次會議昨日下午在北京隆重開
幕。 新華社


